

LECTURAS ALENTADORAS

SI QUIERES TRIUNFAR...

¿Cuántos volúmenes se han escrito, cuánta tinta se ha malgastado vilipendiando la ambición, calificándola de cosa abyecta y miserable!

Y, sin embargo, la ambición no es ningún vicio, ningún defecto. Es, por el contrario, una de las mejores cualidades, quizá la que más ha contribuido al bienestar de la humanidad.

Todos los inventos, todos los descubrimientos, todos los adelantos, en fin, toda la civilización, no es otra cosa sino el producto de la ambición, de la noble y santa ambición de unos cuantos hombres, de la ambición que es, y debe ser, sinónimo de progreso.

Cuando te encuentres ante cualquier grave problema, ante cualquier decisión importante, piensa primero. Pero una vez decidido a emprender un camino no te detengas ni te arredres por nada ni ante nada, hasta lograr, hasta alcanzar lo que te hayas propuesto.

Si quieres conocer a los demás, si quieres saber lo que pueden ser, lo que son los demás, comienza por conocerte a tí mismo, por saber lo que vales, por saber lo que eres capaz de hacer, cosa que seguramente desconoces.

No creas, cuando hayas terminado alguna obra importante, haber realizado lo mejor de tu vida, tu obra maestra. La gran obra, la obra perfecta que has de realizar en tu vida, no la has hecho todavía. Piensa siempre, que tu próxima obra, será mejor que la precedente, y que la que siga será mejor aún. De esta forma conseguirás irte superando constantemente hasta alcanzar la perfección anhelada, hasta lograr tu obra maestra.

El mundo necesita hombres, muchos hombres. Todas las naciones, todos los pueblos lo pregonan. Hacen falta hombres. Y estos hombres que faltan, estos hombres que necesitan todos los pueblos pudieran conseguirse fácilmente. Tú si quieres puedes ser uno de ellos, con sólo esforzarte, con sólo proponerte serlo.

No digas nunca, para disculparte, que no tienes un momento libre, para poder estudiar, para poder elevarte con el estudio, todo el mundo tiene ratos. Momentos de ocio, que bien aprovechados pueden conducirle a la celebridad, a la riqueza, a la felicidad.

No te declares nunca vencido antes de emprender un trabajo. Nadie o casi nadie, sabe de la que es capaz. Tenemos mucha más fuerza, mucha más potencia que la que suponemos, fuer-

zas éstas que nos conducen, en innumerables ocasiones a realizar perfectamente un trabajo que estamos seguros no podríamos ni comenzar.

Si has de disputar con uno algún asunto importante, no hables mucho. El que habla mucho presenta siempre muchos sitios por donde es fácil atacar e. Es mejor que escuches y cuando tu adversario, tu rival presente un punto débil, atacarle con pocas palabras y derrotarlo, ya que la frase concisa tiene siempre muchísima más potencia que la en vuelta en cascadas de elocuencia y charlatanería.

¿Quieres ser rico, ser feliz, ser célebre? Sí, seguramente que sí. Pero te parece que lograrlo, que conseguirlo es una cosa que está por encima de tus débiles fuerzas, una cosa que no podrías alcanzar por más fuerzas que hagas.

Esto no es así. En tí mismo, en tu cuerpo, en tu cerebro, posees todas las fuerzas necesarias para elevarte, para superarte, sólo te fa tan dos cosas para conseguirle: ambición y voluntad. Si las posees ya, puedes estar seguro de que alcanzarás la realización de tus sueños, de tus anhelos.

No hagas caso, si cuando expones tus ambiciones, tus deseos de elevarte; de ser alguien, una persona cualquiera se ríe de tí, se burla de tus proyectos, de tus ambiciones, y te dice, que eres un pobrecito que no sabes lo que es el mundo...

No le hagas caso. Ese es seguramente un pobre fracasado. Uno que ha fracasado, que ha sido vencido vergonzosamente, ya que fué derrotado sin luchar. Como éste se te presentarán cincuenta diciéndote lo mismo. No te importe en lo más mínimo. A todos los que han vencido, a todos los grandes hombres, se les ha combatido, se les ha tildado de locos, por gentes que no valían ni querían ser nada, por gentes que cual el perro del hortelano no hacen ni dejan hacer.

STEPHENSON.

GARAGE ARAGON

AUTOS DE ALQUILER

A 0'40 EL KILOMETRO

Grandes repuestos de

Citroens - Fords - Chevrolets

Descuentos especiales

INFANTA ISABEL, 5

José M. Sánchez

- TEJIDOS -

Próxima apertura

Joaquín Costa, núm. 19. - TERUEL
(Antes Tozal)

Escritoras turolenses

Un nuevo libro de doña Melchora Herrero

Para dar una idea a nuestros lectores del interesante, utilísimo libro que acaba de dar a la publicidad la cultísima turolensa, natural de Villarlengo y colaboradora nuestra, doña Melchora Herrero y Ayora, reproducimos el prólogo o sin más comentario por nuestra parte.

Dice así:
«En la cátedra que tengo a mi cargo en Madrid, en la «Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer», y que comprende un grupo de estudios que capacitan a las jóvenes para el arte y ciencia de gobernar la casa, entre las prácticas de Economía doméstica a que más importancia concedemos, están las de cocina.

La educación moderna no admite ya que una señorita deje de estar iniciada siquiera en los amplísimos problemas de la alimentación sobre los que han discurrido sabios doctores e higienistas y en los cuales hemos inspirado los cuadros de estudios que acompañan a este libro para aprender a formar menús de manera saludable y científica.

Y he creído dar a este libro la mayor utilidad posible poniendo al principio de cada receta la lista de los componentes necesarios y determinando las cantidades en gramos, litros, o volúmenes más conocidos, con lo que se sabe rápidamente lo que precisa preparar abreviando tiempo; y, con la explicación que le sigue, hasta las menos iniciadas pueden confeccionarlas, sistema que he considerado de gran interés evitando así innumerables dificultades que ofrecía esta enseñanza con incasantes preguntas de las alumnas a las profesoras.

He dado preferencia también a las fórmulas de rápida confección, económicas, higiénicas, nutritivas y relativamente fáciles.

Indico también propiedades higiénicas de las carnes, verduras, legumbres, frutas, consideradas desde el punto de vista de su composición, valor nutritivo, calorías que producen y digestibilidad; no habiendo sido más amplia en estos estudios por estar ya tratados con mayor extensión para las que quieren especializarse en ellos, en mi libro de «Higiene doméstica, Economía, Puericultura, etc.» de cuya obra es esta un complemento para las prácticas de cocina.

En mis observaciones como educacionista, he podido comprobar que le hace falta a la mujer estudio relacionado con la higiene de la alimentación y práctica de preparar alimentos.

Insistimos por ello en la aspiración de que este libro continúe siendo el indispensable en el hogar doméstico; el maestro, el auxiliar de las señoras y señoritas que se ocupen de la alimentación de la familia ya directamente, ya por medio de sus criados. Anhelamos que sea el más adecuado para las clases de Economía Doméstica y Cocina para que continúe extendiéndose por todas las escuelas de niñas, Escuelas Maternales de Puericultura, de Adultas, y además Centros o Institutos de Cultura Femenina y donde quiera que las enseñanzas del plan de estudios vayan modernizándose como por fortuna ya acontece con orientación práctica, sustituyéndose aquellas clases llamadas de adorno por otra que forman la ciencia del hogar, entre las que se encuentra el Arte culinario.

Y por último, dilectísimas lectoras, entre las cualidades que los hombres prefieren que posea la mujer que han de elegir para esposa, se encuentra con más frecuencia todavía que la belleza, que la prudencia o discreción, y que la de no ser charlatana, la de ser entendida en materia culinaria».

MELCHORA HERRERO.

DIVULGACIONES FINANCIERAS

El desastre de la familia Stines

Un hijo de Hugo Stines mezclado en un asunto poco claro ha sido detenido en Alemania. Hugo Stines fué —todo el mundo lo recordará— el hombre que más trabajó en los años de la post guerra para conseguir la reconstrucción económica de Alemania. Merced a su esfuerzo y al de otros cuantos hombres como él la economía alemana destrozada completamente al terminar la guerra consiguió ir mejorando rápidamente hasta alcanzar situación envidiable. Hugo Stines — gran capitán de industria — fué la personalidad más destacada en los años turbios de miseria y hambre en Alemania. Trabajó denodadamente. Aunó los esfuerzos de todos los grandes industriales. Y al cabo de pocos años Hugo Stines tenía en sus manos toda la gran industria alemana.

Cuando murió Stines los economistas del mundo entero reconocieron que Alemania había sufrido una gran pérdida, una pérdida mayor que si hubiese sido un gran político o un general victorioso. Y así fué efectivamente. Stines a través de todas las graves conmociones políticas había sabido luchar con éxito. Y se había hecho dueño de una gigantesca fortuna que muchos consideraban como la mayor de Europa.

Tenía mayoría de acciones en muchas grandes empresas. En otras influía menos directamente; pero también se notaba su influencia en un sentido favorabilísimo para todos. Merced a Stines muchas entidades a punto de quebrar vieron rehechos sus negocios y entraron en una nueva era de prosperidad.

Pero Stines murió inesperadamente. Un par de días enfermo y luego la catástrofe rápida que no deja tiempo para arreglar nada, para poner en orden los negocios. Murió Stines. Y como en su familia no había ningún hombre que pudiera equipararse en talento financiero los grupos industriales por él creados y dirigidos comenzaron a decaer. Fué una decadencia rápida que obligó a las entidades interesadas a solicitar el apoyo económico de los yanquis para sanear y estabilizar sus negocios. El apoyo financiero de los norteamericanos llegó; y las empresas se estabilizaron.

Pero si se habían estabilizado las empresas no se estabilizó la situación de la familia Stines. El hijo del gran financiero no valía ni la milésima parte que el padre. En presa en que se metía, empresa que fracasaba. Parecía perseguirle un hado maléfico. Pero todavía, nominalmente al menos, conservaba una gran influencia en casi todas las industrias alemanas que su padre impulsó y desarrolló.

Continuando su interrumpido derrumbamiento Hugo Stines, hijo, se ha mezclado en un negocio turbio de falsificaciones y escándalos. Y la policía que no se anda en contemplaciones le ha detenido e internado en una cárcel donde, al cabo de un par de días, el hijo del gran financiero ha cantado de plano confesando su participación en los hechos de que se le acusaba.

Muchos en Alemania y fuera de

ella temieron que la detención del hijo de Stines fuera desastrosa para las empresas fundadas por el padre y en las que su participación era poderosa. Pero, con asombro de los más, en las bolsas alemanas las acciones de las empresas Stines no sólo no han experimentado la baja terrible esperada por muchos, sino que incluso han ganado en ciertos valores algún entero. El asombro ha sido general, pero inmediatamente ha venido la explicación.

La explicación ha sido poco agradable para el encarcelado Stines. El no bajar las acciones de las grandes industrias alemanas en la forma esperada indica bien a las claras que la participación del hijo del gran Hugo en esas empresas es pura y simplemente nominal, esto es, que la ruina de la familia Stines es completa, puesto que fuera de esa participación en las empresas industriales de electricidad, hierro, y carbón no contaba con ninguna fortuna considerable.

La culpa de la decadencia de la familia Stines la tiene el hijo encarcelado. Ha destrozado en pocos años con su ineptitud y sus equivocaciones la considerable fortuna que la muerte de su padre puso en sus manos. No ha sabido aumentarla o ni siquiera conservarla. Le ha faltado la necesaria habilidad. Y ahora se encuentra sin dinero, en la cárcel, y sin esperanza alguna de rehacer su perdida fortuna. Mientras, los yanquis aumentan su influencia en el viejo continente apoderándose de la participación de Stines en las grandes industrias alemanas.

Europa no es, decididamente, un país de grandes financieros. Sólo se producen algunos aisladamente sin que antes de ellos haya habido uno por el estilo ni a su muerte encuentre quien le suceda. Esto le ha sucedido a Stines. En América un Carnegie padre encuentra un Carnegie hijo que no le va a la zaga en habilidad y talento financieros; un Ford, un Morgan, un Rockefeller, saben que a su muerte sus hijos, sus yernos o cualquiera de su familia continuarán, con la misma habilidad que ellos, la obra emprendida. En Europa, no. Muere Stines y su hijo destroza la fortuna que le dejó su padre. Pesece Loewenstein y no encuentra quien le suceda.

Así los grandes financieros europeos contribuyen a la grandeza económica; cuando muere un gran financiero europeo, un hombre que ha creado una gran industria, una fuente de riquezas poderosas, los yanquis esperan. No tardan en surgir los conflictos creados por la desaparición del gran hombre y la falta de talento financiero de quienes aspiran a sucederle y a ocupar su puesto. Entonces, cuando toda la obra amenaza darrumbarse, llegan los norteamericanos con sus millones. Sanean la obra en mal estado, la estabilizan y se hacen los dueños de lo que otro creó con un esfuerzo poderoso por una cuarta parte de lo que en realidad vale. Esto es lo que ya ha sucedido con las empresas Stines. Y esto es lo que no tardando sucederá con las Loewenstein.

B. G. ESPINOSA.

La festividad de hoy

Hoy la Iglesia celebra con gran solemnidad el nacimiento de María Santísima; que tuvo lugar el 8 de septiembre del año 26 del imperio de Octaviano Augusto, en la 6.ª edad del mundo.

¿Y cómo no, si en este día se celebra la natividad de aquella criatura que había de tener en la tierra el honor incomparable de ser Madre de Dios.

El nacimiento de la Virgen, preludio bellissimo del divino Jesús de Nazaret, fué la alborada del Señor y tuvo lugar en la hora en que el cielo se apiadó de la tierra, la hora de la vida, de la alegría universal.

María, la que después debía traer al mundo a Jesús para que éste nos salvase con su muerte, nació de un matrimonio anciano, de Joaquín y Ana, dignos padres de tal Hija por sus grandes virtudes y que estaban afrentados ante el pueblo hebreo porque después de 20 años de matrimonio no habían tenido sucesión.

San Joaquín era de sangre real, hijo de Barpanther y descendiente de David por Natham. Santa Ana era hija de Matha, sacerdote de Belén de la tribu de Levi, y de la familia de Aarón.

Jerusalén y Belén en Judea, y Nazaret y Séforis en Galilea, son cuatro ciudades que se disputaron el honor de ser la cuna de la Virgen, pero la opinión más generalizada es que nació en Nazaret.

¿Y qué decir más de la Inmaculada María? Con decir que Ella es la madre de Dios, está dicho todo. María vino al mundo para traer al Redentor del mismo y Este antes de darse a conocer, tuvo por palacio el seno purísimo de una Virgen sin mancha; por eso el Cristianismo, en este venturoso día en que se conmemora la Natividad de María, cae de hinojos ante sus benditas plantas para pedir que Ella, como madre amantísima, interceda por nosotros ante su Hijo.

En la Catedral

Gran solemnidad han tenido los cultos celebrados en nuestro primer templo, invadido por los fieles que deseaban honrar a María Santísima.

A las diez, hora de empezar la misa, que ofició el muy ilustre señor don Manuel Esteban, lectoral, el altar mayor ofrecía un hermoso aspecto. En el centro estaba la imagen de la Virgen festejada y a sus lados aparecían las de Santa Emerenciana y Santa Jenoveva, ambas rodeadas de profusión de velas.

Don Sebastián Baseiga, taurinista, ocupó la sagrada cátedra y con su acostumbrada ilustración y elocuencia hizo el panegirico de la Virgen.

En San Pedro

Tuvo lugar, a las diez y treinta, la misa cantada, sin sermón, que el barrio de la Judería dedica anualmente a la Virgen.

Ofició el sacerdote don Lorenzo Gómez-Cordobés y la misa, admirablemente amenizada por el organista señor Semartí, fué escuchada por mucho público.

Al final, en procesión, fué llevada la Virgen desde el templo al altar montado en la plaza de la Judería, disparándose gran cantidad de cohetes.

Esta noche, en dicha parte alta de la ciudad, se organizará un baile público que, como de costumbre, se verá muy animado. La plaza estará bien iluminada.

En la Beneficencia

Se celebró la tradicional fiesta en honor de la Virgen.

A las diez y media, comenzó una solemne misa cantada que ofició don Manuel Fuertes, padre de la Casa Misión de San Vicente.

El ilustrado canónigo don Manuel Agustín pronunció un bellissimo sermón dedicado a la Natividad de Nuestra Señora.

La capilla de la Casa, reforzada con elementos de la Catedral, amenizó la misa con gran acierto bajo la dirección del señor Canet.

Terminada ésta, se sirvió un lunch a los invitados, entre los cuales vimos a los señores alcalde y secretario del Municipio, delegado gubernativo señor Zurita, don Manuel Hernández, don Félix de Arizón, los doctores señores Teresa, Adán y Vicente, el capitán de la Guardia civil, padres franciscanos y personal de aquel benéfico Establecimiento. Sor Angela, superiora de la Casa, hizo los honores con ayuda de sus hermanas en Religión y con la amabilidad que les caracteriza.

También asistió gran número de exaltados que han querido con su presencia dar realce a la fiesta.

La banda del Hospital, admirablemente dirigida por el competente señor Soler, ejecutó con gusto varias piezas que fueron muy aplaudidas. El señor Arizón entregó diez pesetas para los chicos que la integran.

Don Manuel Subiza, delegado de la Casa, atendió con su peculiar delicadeza a todos los presentes.

Esta tarde, a las cuatro, con asistencia del excelentísimo señor obispo tendrá lugar en la Beneficencia la entronización del Sagrado Corazón, acto que promete revestir inusitada solemnidad.

Después habrá disparo de traca y petardos, velada y función de acinas.

Estas han sido las funciones que en Teruel se han celebrado para conmemorar la Natividad de la Virgen.

También en diferentes pueblos de la provincia tienen lugar diversos festejos para celebrar la festividad del día.

Desde Mora de Rubielos

La temporada veraniega está tocando a su fin y se observa ya la nerviosa inquietud precursora de la desbandada de veraneantes. Por cierto que este año se ha observado un aumento considerable en la ya numerosa colonia que disfruta de las envidiables condiciones de esta población. Profusión de pinos que embalsaman el ambiente, altura que hace más puro y seco el aire, cielo luminoso y temperatura ideal son los poderosos resortes que mueven las voluntades. Lo que no es posible aplicar es la cura de reposo.

El caudal de energías de la juventud se desborda en iniciativas seductoras que tardan poco en encarnar en animadas realidades. Verbenas y funciones de teatro a beneficio de los pobres han servido de «leit motif» durante el verano para la amena aproximación del elemento femenino y de su ineludible corte de adoradores.

Una floración de estas iniciativas ha sido el espléndido collón que se organizó el pasado lunes en los espaciosos salones de la sociedad Ferrer Navarro y compañía.

La policromía de los trajes estro segundo Imperio preparados para la fiesta fué una nota magnífica, presentando realzada la natural belleza de los concurrentes.

El paso de las parejas por la plaza del Ayuntamiento tuvo lugar entre una galante ovación de público, ovación que se repitió a la salida y de la que guardaremos grato recuerdo, así como de la delicadeza con que, fuera de programa, se obsequió por algunos muchachos del público, a las señoras y señoritas durante el baile.

La pareja Concha Devis-Pedro Gómez Ferrer abrió los bailes bajo su dirección acertadísima, ofreciendo en cada uno regalos a las parejas, siendo cada regalo una nueva sorpresa por su

buen gusto y siendo además muy numerosos.

Se empezó por la imposición de bandas a las mujeres y distintivos a los hombres que tomaron parte. En ese momento anotamos las siguientes parejas:

Devis y Gómez-Ferrer; siguieron Francisco Pallás y señora, Martín Oliva y señora, Fisi Ros y Fernando Ros, Clara, Gómez-Ferrer y Baltasar Rull, Paulina Silva y Rafael Couchud, Carmen Omeida y José Pardos, Mercedes Devis y Rafael Gómez Ferrer, María Silva y Jaime Herranz, Asunción Omeida y Juan Sanchis, Concha Ros y Juan Francisco García, Elena Pulín y Ricardo Alvarez, Teresa Cercós y Luis García, Lola Sanchis y José Nevot, Adela Gómez y Migue Sancho, Vicenta Aubán y Salvador Atbán, Mercedes Escriche y Joaquín Escriche, Pilar Zorita y José Aubán, Angelín Oliva y Miguelín Devis.

En un intermedio hubo surtidísimo buffet y se brindó por el éxito de la fiesta, la belleza y simpatía de sus mujeres y porque el próximo verano puedan repetirse tan halagadoras fiestas.

EL BACHILLER AZUL.

Mora, septiembre, 1928.

Un millón de votantes

En las legislaciones últimamente celebradas en Grecia, de un millón y quince mil trece votantes, 686 493 lo han efectuado en favor de los partidos republicanos, y por los monárquicos 328.550.

En las elecciones de 1926, la proporción entre monárquicos y republicanos fué de 44 y 55 por 100, respectivamente.

Esta vez los republicanos han obtenido mayoría en las islas del Mar Egeo y en el Peloponeso, que antes votaban casi unánimemente por los monárquicos.

BODA

A las cuatro de la mañana de hoy y en la iglesia de San Andrés, se ha efectuado el enlace matrimonial de nuestro estimado amigo don Manuel Gómez Martín, con la bella y simpática señorita Simona Concepción Pérez Gómez, siendo padrinos los hermanos de los contrayentes y oficiando el rito de la novia don Salvador Blasco.

Después de la ceremonia religiosa, se sirvió un lunch en el domicilio de la novia, reinando franca alegría en el transcurso del mismo, improvisándose varios discursos por inspirados arfitriones.

A ambos actos, que se vieron muy concurridos, asistieron distinguidas señoritas turolenses, prodigándose en grado máximo la asistencial del feo sexo, dando ocasión para un animado baile después de cumplidos todos los requisitos.

La feliz pareja salió para Madrid, donde les desemos venturas y satisfacciones.

¡Vaya un monumento!

Sevilla. Ha llegado el delegado de la Argentina en la Exposición.

Trae las bases del proyecto que contiene un enorme monumento a las repúblicas sudamericanas que se erigirá en Sevilla.

Tendrá cien metros de altura y costará cuatro millones de pesos.

LA FIRMA

De Guerra: Concediendo la cruz del Mérito civil con distintivo blanco, a don Fermín Málaga, ministro de la Guerra en Perú.

Idem a don Eduardo Leguía ministro del Perú en España.

Idem a don César Lalatubi, general de brigada del ejército del Perú.

Autorizando al vicepresidente del Gobierno y ministro de la Guerra interino, ceda al Ayuntamiento de Valencia 476 metros cuadrados de terreno por el precio de 135.000 pesetas.

Prorrogando por dos años la edad para el retiro de los músicos mayores del ejército.

Disponiendo que el teniente general de la primera reserva, don Leopoldo Heredia Delgado, pase a la situación de segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

¡CHEVROLET!

La camioneta de esta marca, producto de la General Motors, que por su inmejorable funcionamiento y economía no tiene rival, hoy aparece con grandes mejoras y ello motivará un aumento considerable en sus ventas.

Sin previo anuncio, sin ostentaciones mercantilistas, la camioneta **CHEVROLET** ha introducido las siguientes importantísimas reformas:

- ◆ Freno a las cuatro ruedas; nueva caja de velocidades; cuatro marchas delante y una atrás; dispositivo para acoplar compresor; puente trasero fundido de acero y soldado en dos piezas; amortiguadores en las ballesas delanteras y paragolpes de vigueta delante, sujeto a las puntas del chasis.
- ◆ **¡TODO SIN AUMENTAR EL PRECIO!**
- ◆ A partir del día 18 del actual podrán visitar y examinar la nueva camioneta **CHEVROLET** cuantos lo deseen, en los establecimientos de su representante

JOSE MARIA MORERA

TERUEL

CARLOS CASTEL, 3

ALCAÑIZ

ALEJANDRE, 4

Adquiera usted siempre las piezas **CHEVROLET**, en la Representación, por ser las legítimas fabricadas de esta marca.

En torno al 13 del mes actual

El invierno para Madrid se adelanta este año. Pero no alarmarse. No es que el frío haya llegado este año más pronto que los anteriores ni que el decantado e ideal otoño madrileño haya pasado a la historia. No el invierno; se adelantan las consecuencias del invierno en lugar del invierno en sí.

El verano en Madrid es —aunque los resignados digan lo que les venga en gana— muy poco agradable. No sólo por el calor, sino porque la vida de la ciudad se paraliza de Junio a octubre. Y en estos meses no se encuentran a quienes se quisiera encontrar, no se halla nadie en Madrid. Y no hay, apenas, donde divertirse. Y los comeriantes venden escasamente la tercera parte que en los meses invernales.

Por eso los que han de quedarse en Madrid a la fuerza—entre los cuales a veces me cuento—desean fervientemente que llegue el invierno. El invierno es temible, desagradable, en el campo. Pero en la época clásica, la de máximo esplendor en la ciudad.

Este año —repetimos— se adelanta el invierno, las consecuencias del invierno. Pero dentro de unos días —para es 13— casi todo el mundo habrá regresado a Madrid. Todo el mundo quiere asistir como actor y espectador, a las fiestas del V aniversario del actual régimen. Y serán pocos los madrileños, veraneantes que no vuelven estos días a Madrid.

Además vendrán mucha gente de fuera. De todos los pueblos, de todas las ciudades y de todas las aldeas, españolas, vendrán varias personas a Madrid. La marcha sobre Madrid se anuncia imponente. Y los madrileños todos, comenzando por los comerciantes esperan con los brazos abiertos a los que cuando estas líneas se publican habrán comenzado el asalto de Madrid, a alto, acifrico, agradable para la mayoría de los madrileños.

Este año se ha adelantado el invierno en Madrid. A todo el mundo le satisface este adelanto. Sobre todo a los comerciantes que desearían que todos los meses hubiera una fecha grande, una fecha que conmemora un triunfo nacional o un cambio afortunado de régimen y que trajera para celebrarlo dignamente, a ochenta o cien mil personas a pasar unos días en Madrid.

E. DEL N.

El mercado del aceite

La cotizaciones del aceite en la plaza de Sevilla sigue discurriendo interesantísimo; las últimas disposiciones del Gobierno sobre intervención de aceites almacenados, ha motivado cierta confusión en las transacciones. Se han reducido a go las ofertas y se han retraído los compradores en sus demandas, pero puede asegurarse que el precio del mercado sigue siendo casi el normal, habiéndose hecho operaciones a 95, 96 y 97 reales arrobas de aceite corriente con tres grados de acidez. El aceite de orujo corriente, verde, primera, continúan siendo los más demandados por parte de los industriales, ja-boneros, que han pagado de 126 a 127 pesetas los 100 kilos sobre vigón Sevilla.

LEAV. TERUEL

Ecos taurinos

El día 12, con reses de Vilagodio, actúan un Ceheguin (Murcia) Chicuelo, Josefíto el Algabefío y Luis Fuentes Bejarano.

Nos parece aceptable.

¿Saben ustedes el nuevo éxito que Nicanor alcanzó ayer en Villena?

Alternó con Agüero y Mendoza, que cortaron una oreja cada uno, y vaya ovaciones que nuestro paisano arrancó con sus grandes faenas muleteriles que amenizó la música. A la hora de la verdad entró a matar de tal manera y con tanta suerte, que los dos toros rodaron de sendos volapiés. Entonces fué cuando el público prorrumpió en ensordecedoras exclamaciones y con cedió a Nicanor las orejas y un rabo de sus enemigos.

Al celebrar este nuevo triunfo del torero de Cretas le deseamos a éste tenga mañana una gran tarde para que el público bilibilitano, y muy especialmente los muchos turcienses que van a verle, saboreen todo el arte del diestro que más vergüenza profesional tiene.

Villalistas, enhorabuena.

Mañana, en Gandía, se despide de novillero José Pastor, que el día 16 tomará en Valencia la alternativa de matador de toros.

¿Llegará a ser una figura?

Hoy, en Madrid, hacen su presentación los chicos de Bienvenida.

Triunfo seguro.

La Junta de Administración de la plaza de Vista Alegre de Bilbao acordó entregar 150.000 pesetas a los propietarios de dicho circo a cuenta de los beneficios de este año.

¿Ya son pesetas!

El 3 de octubre, en Soria, Chicuelo, Villalta y Armilita-chico estoquearán reses de Veragua con motivo de las tradicionales fiestas de San Saturio.

Al siguiente día, se correrán novillos de Ricardo Sáenz para Lorenzo de la Torre y Luis Mera.

Y el día 5 habrá mojiganga.

ZOQUETHLO.

GACETILLA

Datos recogidos en el Observatorio del Instituto de Segunda Enseñanza de esta ciudad:

Temperatura máxima que ayer se registró, 23,8 grados.

Idem mínima de esta mañana, +13.

Aire reinante, SE.

Fuerza del aire, 0.

Presión atmosférica a las ocho horas, 689'1.

Recorrido del mismo, durante veinticuatro horas, 50 kilómetros.

La temperatura, aunque algo fresca, resulta muy agradable.

Hoy en Villel, con motivo de sus fiestas, actúa una sección de nuestra Banda y mañana asistirá la del Hospicio.

Mañana, en el Café Central, el notabilísimo Tio Ripalda amenizará con lo mejor de su repertorio las horas del vermuth y del café.

Aprobado por el Ayuntamiento el presupuesto municipal ordinario para el ejercicio de 1929, se hallará de manifiesto al público en las secretarías de los Ayuntamientos que se expresan a continuación, por el tiempo reglamentario.

Odón, Ráfales y Torrevellilla.

En Parisiana se proyecta esta noche la cinta cinematográfica «La caza de maridos».

Han sido denunciados:

Cristóbal Pallarés Llombar y Juan Ramón Bayot, de La Cerollera y Félix Cardona Borrás, de La Codoñera, por infracción al Reglamento de carreteras.

Y Rogelio Tena Barreda, de la provincia de Castellón, por infracción a la Ley de caza.

Instrucción Pública

Se han firmado y remitido a la Gaceta, para su publicación, la resolución de reclamaciones y los nombramientos definitivos correspondientes a vacaciones de los meses de Febrero y Marzo. El negociado de Provisión de escuelas intenta ponerse al día en la adjudicación de vacantes.

Los alumnos del Magisterio no oficiales que deseen cursar las prácticas de enseñanza, lo solicitarán con antelación y durante la primera quincena de septiembre, del señor director de la Escuela Normal, en donde posteriormente quieran examinarse.

En la instancia designarán la escuela nacional en que han de verificar las prácticas y el nombre del maestro director propietario que se comprometa a dirigirlos; este último, a manera de informe, expresará su conformidad en el mismo documento.

La Diputación de Teruel, ha satisfecho el importe del aumento gradual del sueldo correspondiente al año 1926.

Según se nos dice, en breve se pondrá al cobro el importe del año 1927, con lo que quedará al día este asunto.

Se crea provisionalmente una escuela de niños en Torralba y otra de niñas en Godos.

El «Jesús del Gran Poder»

En la Dirección general de Aeronáutica se ha recibido un despacho del capitán señor Jiménez pidiendo autorización para emprender a bordo del «Jesús del Gran Poder» el viaje de regreso, del que será la primera etapa desde Basilea a Stambul.

Se le ha contestado que se gestionará el oportuno permiso del Gobierno turco.

Letras de luto

Inusitada concurrencia asistió hoy a los solemnes funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Andrés en sufragio del alma de don José Mohino Hermida (q. e. p. d.)

El elemento oficial, autoridades y el pueblo en general de Teruel, ampliamente representado en todas sus clases y categorías sociales sin excepción, han formado la fúnebre comitiva en la conducción del cadáver como antes había asistido a las solemnes exequias.

El señor Gobernador civil con sus familiares, autoridades de Teruel y varios sacerdotes y amigos presidió ambos actos, figurando al frente de la conducción dos cabeceras de duelo.

Innumerables y muy elocuentes son los testimonios de pésame que tiene ya recibidos la primera autoridad provincial por el fallecimiento de su anciano y bondadoso padre.

Reiteramos al señor gobernador, hermanos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

El señor gobernador civil nos ruega hagamos saber su profundo agradecimiento, y el de su familia, a cuantos asistieron hoy a los actos religiosos celebrados por la muerte de su señor padre (q. e. p. d.), y lo mismo a euanas personas se interesaron por la salud de dicho señor don José Mohino Hermida durante el curso de su enfermedad.

El señor gobernador nos hizo saber muy expresivamente su viva gratitud hacia el pueblo de Teruel.

Hoy salieron para Madrid los señores don Esteban, don Arturo y don Pedro, hermanos del señor gobernador civil, y su sobrino don Arturo, quienes, como saben nuestros lectores, vinieron a Teruel con el triste motivo de la muerte de don José Mohino Hermida.

Notas de Sociedad

Ayer marchó a Madrid el magistrado de esta Audiencia don Luis Rubio, marqués de Caballero.

Saló para Valladolid don Arsenio Sabino Marcos.

Ayer salió con dirección a Castellón el representante del «Ford» en Teruel y su provincia don Giordano Petruca.

Hoy marchó a Cretas el maestro nacional don José Ibáñez.

Acompañada de sus hijos llegó de Valladolid doña Trinidad de la Barrera, hermana de la señora regente de estas Graduadas.

Ha regresado de Valencia el concesionario del Aragón Hotel don Alfonso Pérez Sorolla.

De Valencia llegó para pasar estos días de fiesta el farmacéutico de aquella población don Saturnino Villarroya.

Acompañada de su señora madre y hermano Pepe se trasladó de Orihuela del Tremedal a Zaragoza la encantadora señorita Isabellita Delgado Fraile.

De Zaragoza, donde pasaron unos días al lado de su tío carnal don Eusebio Andrés, regresaron anoche en el mixto la bella señorita Pilar Andrés Izquierdo y su hermano Pepe.

Higiene y Sanidad Pecuarias

Se declara oficialmente la existencia de viruela ovina en el término municipal de Aica de la Selva, debiendo las autoridades, funcionarios y demás personas interesadas hacer cumplir las disposiciones referentes a la expresión epizootia.

Sucesos

INCENDIO

Vivel del Río.—Se declaró un incendio en el monte «La Dehesa», número 158 del Catálogo y partida conocida por la Umbria, de este término municipal, quedando sofocado por la cooperación de los vecinos una hora después de iniciado.

Lo quemado alcanza a una hectárea de terreno, de matas bajas, siendo las pérdidas unas 120 pesetas.

El incendio se cree intencional.

La Benemérita realiza pesquisas.

PGR MATAR RESES

Eju've.—Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado Juan Temprado Pascual, como supuesto autor de la muerte de varias reses lanaras y cabrio (en distintas ocasiones) propiedad de su vecino Francisco Gascón Pascual, que es quien lo ha denunciado ante la Guardia civil por sospechas de resentimientos que entre ambos existen de antiguo.

¡VAYA IDEICAS!

Castelserás.—Andrés Gracia Ejarque, vecino de Berge, se presentó ante la Guardia civil denunciando que en el kilómetro 14 de la carretera de Ventas de Valdealgorta a Torre del Clavel habían colocado una hilera de piedras de gran tamaño, atravesando la carretera, para impedir el paso a los vehículos, y que por este obstáculo el denunciante no pudo transitar con su camioneta.

La Guardia civil detuvo a los jóvenes Luis Montañés, Jesús Barquero, Victoriano Valero, Ciriaco Montañés, Manuel M. Ferrer y Gregorio Hernández, como autores del hecho.

DENUNCIAS

Alcalá.—Andrés Fuertes Bayo ha sido denunciado por dejar suelta una caballería; la que corriendo atravesó las calles del pueblo exponiendo a los transeúntes a ser atropellados.

Portafruto.—Rubén Soura García y José Sebastián Monterde, fueron sorprendidos por la Benemérita conduciendo una escopeta cada uno de ellos sin la licencia correspondiente. Las armas les fueron ocupadas y denunciadas.

Obras públicas

Visto el resultado obtenido en la suabasta de las obras de acopios para conservación incluso su empleo en los kilómetros 15 al 17 de la carretera de Teruel, esta Jefatura ha tenido a bien adjudicar definitivamente el servicio al mejor postor don Pedro Pastor Estevan, que se compromete a ejecutarlo con sujeción al proyecto en los plazos designados en el pliego de condiciones particulares y económicas de esta contrata, por la cantidad de pesetas 25.819, siendo el presupuesto de contrata de 29.219'02 pesetas.

ROBO A WEYLER

Madrid.—El portero de la casa número 9 de la calle del marqués de Urquijo denunció que en la mencionada finca, donde vive don Fernando Weyler, hijo del capitán general señor Weyler, que se encuentra veraneando en Panto, se había cometido un robo.

Los ladrones parece ser que forzaron una de las buhardillas, y penetrando en la casa descerrajaron unas vitrinas donde había guardadas muchas alhajas.

No ha podido precisarse el valor de lo robado por estar el dueño ausente.

Se ignora quien o quines sean los ladrones.

La Policía trabaja para su averiguación.

Jabalíes en Lérida

En la parte alta de la ciudad de Lérida ha aparecido una manada de jabalíes.

La población, temerosa, va a dar algunas batidas para exterminarlos.

Permiso a los maestros

El ministro de Instrucción Pública hace saber por conducto del señor gobernador civil de la provincia, que los maestros y maestras pueden ausentarse de su residencia desde el día 10 al 15 de este mes, ambos inclusive, para asistir a los actos conmemorativos del 13 de septiembre del 23 que van a celebrarse en Madrid.

Manifestación en Ojos Negros

Hoy se ha celebrado una brillantísima en aquel pueblo, según comunica su alcalde, para conmemorar el 5.º aniversario de la restauración del actual régimen político.

Rescate por el Estado de líneas férreas

Por el ministerio de Fomento ha sido remitido a San Sebastián para la firma de don Alfonso el Real decreto sobre rescate por el Estado de la Compañía de Madrid-Cáceres-Portugal, primera de las que constituyen el plan de estructuración ferroviaria.

Se halla también ultimado para someterlo a la regia sanción el decreto de creación de la Compañía del Oeste, que será integrada por las líneas Madrid-Cáceres, Plasencia Astorga, Avila-Salamanca, Salamanca a la frontera de Portugal, Medina a Zamora, Orense a Vigo, Betanzos al Ferrol, Santiago a Carril, y la nueva en construcción de Zamora a Orense y Santiago a la Co-ruña.

En la composición de esta empresa entrarán elementos de las Compañías citadas, de la del Norte y del Estado, que tenía a su cargo la explotación de Avila a Salamanca y Betanzos al Ferrol.

También tiene terminado el ministro de Fomento el decreto de creación de consorcio resinero.

Cuestiones de aguas

Una comisión del Pantano de Liria (Valencia) ha visitado al ministro de Fomento para solicitar la instalación de varios saitos de agua que permitirá regar más de 10.000 hanegadas de terreno y el señor Bofill de Ullana (Tarragona) que habló al citado ministro del abastecimiento de aguas de aquella población.

El edificio de Marina

Madrid.—Hoy se instaló en su despacho del nuevo edificio del Ministerio de Marina el señor Cornejo.

Igualmente quedó instalada la secretaria especial y el despacho de campaña.

El pacto Kellogg

Washington.—Los representantes de Guatemala y Nicaragua han comunicado al Departamento del Estado que sus respectivos países se adhieren a la firma del pacto Kellogg.

Los prófugos y la redención del servicio en filas

Una real orden inserta en la «Gaceta» de ayer dispone que los mozos a quienes se levanta la nota de prófugos; pueden solicitar los beneficios del capítulo XVII del vigente reglamento, previo ingreso en la Delegación de Hacienda de la cuota correspondiente.

JARDINES
Restaurant Estación
Temporada de Verano
Los domingos
GRANDES CONCIERTOS
de SIETE a NUEVE noche
POR EL DUETO
MINGOTE-GARCIA
quienes ejecutarán lo más selecto de su escogido repertorio
Gran variedad en
Helados, Mariscos y Pastelería.
Cerveza muy fría de la acreditada marca Hijos de C. MAHOU, etc.

Para los bachilleres

La «Gaceta» publica la siguiente real orden: «Con objeto de que los alumnos que, teniendo la calificación de sobresaliente en la prueba del Bachillerato universitario y que han de aspirar al premio extraordinario puedan hacer sus matrículas en Facultad con anterioridad al 30 de septiembre próximo, se dispone que por el director general de Enseñanza superior y secundaria y rectores de las Universidades del reino, se tomen las medidas convenientes para que los ejercicios de oposición al mencionado premio queden concluidos y calificados antes del 25 de septiembre del corriente año.»

MUERTE Y TRANSFIGURACIÓN

Urbanización y reformas de Valencia

La previsión contra el paro forzoso

El Instituto Nacional de Previsión, cumpliendo el encargo del Gobierno expuesto en la Real orden de 25 de abril del corriente año, dedicó de nuevo su atención a este asunto, que hace años atendía, y llavó una potencia a la Asamblea de Cajas colaboradoras, celebrada en Valencia del 10 al 13 de junio último, y al pleno de la Comisión Asesora Nacional Patronal y Obrera, reunido durante los días 2, 3 y 4 del siguiente mes de julio.

Entre los antecedentes puestos a disposición del Pleno, fué dedicado a este problema un informe de la Asesoría Social, que estubo a cargo de don Luis Jordana de Pozas, y que el Instituto acaba de editar en un folleto, que remite a todas las entidades y personas especialmente interesadas que lo soliciten a sus Oficinas (Sagasta, 6, Madrid).

Da idea de este folleto, titulado *La Previsión contra el paro forzoso*, el siguiente índice de sus materias:

I.—*El paro forzoso*: Su definición e injusticia.—Consecuencias sociales y políticas.

II.—*Causas e importancia del paro*: Clasificación de las causas del paro.—Paro voluntario.—Paro involuntario.—Causas subjetivas.—Causas objetivas normales y anormales.—El proceso de las grandes crisis.—Crisis de transformación y de decadencia.—Conocimiento del paro.—La estadística, resultado de la previsión.

III.—*La lucha contra el paro*: El paro, considerado inevitable.—Sentido de la revolución industrial.—Reacción presente.—El afán de estabilidad.—El dominio de las leyes económicas, obra del siglo XX.—Fines de la lucha contra el paro.

IV.—*La prevención de las causas del paro*: Medios de prevenir el paro.—Sanidad:—Higiene.—Seguros Sociales.—Enseñanza industrial.—Instituciones de reforma.—Orientación profesional.—Reglamentación de las profesiones.—Estadística.—Política migratoria.—Prevención del paro de temporada.—Prevención de las grandes crisis.—Estabilización.—Control del crédito.—Política de obras y suministros públicos.—Jornada o semana reducida.—Empieo coactivo.—Política de la población.

V.—*La previsión de los efectos del paro*: Medios represivos.—Sus efectos de prevención.—Servicios de colocación: su objeto, historia, necesidad, evolución y características.—Asistencia y seguro de paro.—Su distinción.—Desarrollo del seguro.—Sistema de Gante.—Seguro nacional.—Problemas del seguro de paro. Obligatoriedad.—Campo de aplicación.—Empieo adecuado.—Paros de temporada y parcial.—Prestaciones.—Costeamiento del seguro.—Su organización por industrias o territoriales.

Oposiciones

— AL —

Magisterio

2.200 PLAZAS

Plazo de Instancias hasta el 30 del próximo septiembre.

Los ejercicios, en las capitales de provincia.

Preparación en inmejorables condiciones.

Informes a los aspirantes, en esta Administración.

I
Una fiebre de reformas urbanas y sociales invade a España, desde el día, próximo a conmemorarse, en que un genio español logró apartar del erario, la insana administración que políticos desaprensivos practicaban para el sólo beneficio de sus deudos. El día 13 de septiembre España entera sentirá en lo más íntimo una viva satisfacción, un agradecimiento profundo a quien en un gesto de patriotismo verdad salvó a la nación de un caos. Sea este preámbulo de reconocimiento mío al pundonoroso militar y testimonio de adhesión en la fecha del 13 de septiembre.

II
Entre los Ayuntamientos españoles, una vez saneada o en caminos de pronta nivelación las cajas municipales, cundió la sed de engrandecer sus respectivas localidades y desde el más alto organismo popular, al de menor importancia, son numerosos los empréstitos que se han emitido con tendencia a una radical mejora en los pueblos. Madrid y Barcelona que por su floreciente situación no cesan de imprimir todos los caracteres de metrópoli moderna a sus correspondientes urbes, hemos de dejarlas aparte. Valencia, Zaragoza,

Sevilla, Alicante, etc., están actualmente en plena reforma; es decir, en plena muerte y transfiguración.

Y digo así, porque a los que hemos gozado el sabor peculiar de lo pequeño, de lo nuestro, de lo que manos ancianas construyeron para recrecer y embellecer nuestros lares, nos duele en el alma la muerte, la destrucción de todo ello. Ciertamente que las modernas corrientes sociales lo imponen, pero no podemos evitar algo de nostalgia ante su desaparición. Miremos a Valencia (dentro de breves días nos referiremos a Zaragoza) y veremos una soberbia plaza en que se ha convertido la antigua Glorieta; verdad que es más amplia, que contiene magníficos y floridos macizos de jardinería, jarrones artísticos, sorprendentes y modernas farolas de alumbrado, bancos para descanso abrados en piedra que acusan la famosa mano del arte valenciano, mas convengamos también que Valencia ha perdido un lugar de solaz y recreo de sus niños y sus ancianos, pues ni el Parterre sujeto también a próxima reforma, ni los Viveros por su alojamiento del centro de la capital, son a propósito para el fin a que, sin duda, fué adquiriendo la Glorieta.

Con la modificación y ensanche de la calle de las Comedias se da mayor facilidad a la circulación. uniendo de esta forma dos de las más importantes vías (Paz-Pintor Sorolla).

La calle de San Vicente, cuajada de establecimientos comerciales gana mucho con su reforma, pero en cambio la plaza de Emilio Castelar y la Bajada de San Francisco, sujetas a un plan de reforma absurdo por la constante tala de árboles afeará la magnífica Avenida de Amalio Jimeno. Ha debido hacerse un proyecto a base de prolífica jardinería y arbolado con monumental cerrado de hierro de artística ejecución, a fin de que, el viajero que llega por la magnífica y mal emplazada estación del Norte no se sintiera defraudado en sus esperanzas de encontrar una Valencia repleta de rosas, claveles, violetas y tantas y tantas flores que se producen en formidable cantidad y excelente calidad. Además, daría motivo a que pudiera admirarse con detenimiento la costosa, duradera, pero soberbia fachada del Municipio.

Otra de las vías afectas a la reforma, ha sido la espléndida calle de Colón. También en ella, siguiendo un criterio tan cerrado como descabellado y que ha valido al Concejo múltiples censuras de la opinión y de la prensa, de la que merece destacarse «El Mercantil Valenciano», han sido talados los bellos y corpulentos árboles que la hermoseaban, dándole la sensación de magnífica bóveda verdeante y siendo el amparo de los transeúntes que sufren las inclemencias del dios Febo en los calurosos días de la canícula. Sustituyendo por jóvenes arbolillos que forman marcado contraste con las amplias dimensiones de tan preciosa calle.

La calle de San Fernando, dará acceso al modernísimo y colosal Mercado Central, merced a una gran reforma que va a operarse en ella y calles adyacentes.

Pero donde ver adameramente se deja sentir la belleza y la necesidad de la reforma es en el ensanche. Las calles comprendidas entre la de Colón, Gran Vía del marqués del Turia, de Victoria Eugenia y hasta Ruzafa, son hoy amplias, higiénicas y soleadas calles que producen la sensación de ciudad moderna. No obstante, no dejarán de encontrarse inconvenientes en la ejecución de las obras del subsuelo al enlazarlas con las demás de la capital, debido a no haberse formulado un plano general de reformas. Ejemplo de ello, fué lo ocurrido en el Mercado Central.

Y así sucesivamente, haríamos prolija esta relación, si no hubiera que contar con la falta de espacio

Sección religiosa

SANTOS DE LA MAÑANA

Día 9, domingo.—La Virgen de la Cabeza, y de Aranzarín, patrona de Guipuzcua.

10, lunes.—San Nicolás de Tolentino, obispo.

11, martes.—Nuestra Señora de las Viñas, patrona de Aranda.

12, miércoles.—El Santísimo Nombre de María y Fuensanta.

13, jueves.—San Felipe mártir y San Eulogio patriarca.

14, viernes.—La Exaltación de la Santa Cruz.

15, sábado.—Los Dolores de la Virgen y San Nicómedes.

CULTOS DE LA SEMANA

Catedral.—La misa cantada como domingo y como segundo día de la novena de la Virgen, a las diez y cuarto, después de la misa de prima clausura.

Por la tarde hasta el sábado inclusive la novena con el rosario, salve lectura y gozos, como todos los años.

También en el Salvador, según los cultos de cuarenta, tanto por la mañana como por la tarde, en unión de la novena al Santísimo Cristo de las Misericordias.

En Santa Teresa, como domingo segundo del mes, los cultos de la Virgen del Carmen de la tarde, como siempre.

CHOCOLATES

MUÑOZ

VENTAS

al por mayor y menor

EXPORTACION
a todos los puntos

DESPACHO

Carlos Castel, 35 y 37

FABRICA

V. Francés de Aranda 2-10

y tratar de un problema de vital interés para la bella ciudad levantina.

CONCLUSIÓN

Parece que esta crónica solo se pare en censuras; no es así. Realmente lo que opongo son reparos para en un movimiento de egoísmo, si fueran atendidas estas modestas líneas se diera un energético cambio al actual sistema de urbanización con lo cual ganaría nuestra amada Valencia.

G. MONFORT.

Perales 7-9-28.

Tip. «Salafranca».—Teruel

CAFE CENTRAL	
Diariamente, de dos y media a cuatro de la tarde y de diez y media a doce y media de la noche, grandes conciertos por el extraordinario	
Trío RIPALDA	
compuesto por eminentes artistas. Se sirven los mejores cafés, helados y licores.	

AUTOMOVILES
Teruel-Zaragoza
SERVICIO DIARIO
Inaugurado el día 20 del pasado
Precio: 12,50 pesetas
Salida de Teruel, a las cinco de la mañana. Llegada a Zaragoza, a las diez y treinta. Salida de Zaragoza, a las dos de la tarde. Llegada a Teruel, a las siete y treinta.
Punto de partida de Zaragoza: Calle Roda, 14
NOTA.—El servicio ya establecido de Teruel a Calatayud continúa, verificándose con el mismo horario.

El banquete de ayer en la Estación ALCAÑIZ EN FIESTAS

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL SEÑOR GRACIA)

Al que ayer se celebró organizado por la Junta local de Unión Patriótica para conmemorar el 5.º aniversario del golpe de Estado llevado a efecto por el general Primo de Rivera, asistieron los señores siguientes.

Don Ernesto Calderon, don Manuel Blanco, don Manuel Félix, don Avaro Sostres, don Francisco Zorita, don Fidel Alique, don Isidoro Ortega, don Tomás Rivera, don Antonio Villuendas, don Teodomiro Martín, don Silvestre Matas director del diario TERUEL, don Anselmo Sanz, don Manuel Sáez, don Cristóbal Buñuel, don Andrés Vargas, don Luis Maicas, don Eobaido Cercós, don Fermín Rodríguez, don Antonio Muñoz, don Manuel Pardos, don Domingo Martín, don Enrique Alcalde, don Pedro Estevan, don Angel Hernández, don Pio Allevara, don Miguel Latorre, don Emilio Coñeras, don Florencio Martín, don Ramiro Redón, don Julián Asensio, don Matías Mateo, don Agustín Escuder, don Ernesto Lanzuela, don Francisco Blasco, don Juan José Simón, don Luis Manú, don Miguel Sebastián, don Antonio Ros, don Serafin Iritas, don Miguel Guillén, don Francisco Martín, don Francisco Sastión, don Manuel García, don Francisco Albalate, don Daniel Lanzuela, don Félix de Arizón, don Manuel Molina, don José Gota, don Adrián Aguilar, don Juan José Gómez, don Santiago Andrés, don Ignacio Alamán, don Jesús Ibarz, don Mariano Camps, don Amador Moreno, don Francisco de Asis Delgado, don Luis Gasca, don Liborio Carreras, don Francisco Vital, don Manuel Cano, don Vicente Royo, don Manuel Subiza, don Florentín Rueda, don José Moriano, don Mariano Valero, don Amado Montolio, don Gabriel Espallargas, don Florentín Muñoz, don Juan Capó, don Luis Rubio, don Ignacio Maicas, don Miguel Fuitana, don Germán Docasas, don Juan Espinal, don Ricardo Sorez, don Lorenzo Pérez, don Joaquín Diez, don Rafael Alonso, don Fernando Zaera, don Juan Valsera, don Eduardo Badenes, el director de «La Voz de Teruel», don Enrique Albalate, don Marcelo Uriel, don Esteban Soria, don Andrés Ferrando, don Manuel Puerto, don Santos García, don Julián Calvo y don Esteban Juderías.

Presidió el dignísimo catedrático del Instituto don Manuel Hernández, jefe provincial de la U. P., a cuyos lados se sentaban las autoridades y elementos de la Junta local.

El señor gobernador civil, a quien aflige tan tremenda desgracia familiar, envió su adhesión al acto.

Muchos de los comensales—¿más de la mitad?—eran forasteros.

El lugar, delicioso.
La comida, exquisita.

Digamos el menú:
Entremeses, Paella a la valenciana, Merluza en salsa a la mayonesa, Pollo asado, Ensalada, Mantecado crema de avellana, Frutas varias. Vinos: Valdepeñas, Bodegas Bilbainas blanco y tinto, café, licores y tabaco perfecto.

Discurso del señor Arizón

El asambleísta don Félix Arizón se levanta y dice que es la primera vez que hace uso de la palabra en un acto no oficial, y quiere explicar su interés por esta provincia. Me otorgásteis—dice—un título de ciudadanía, y como además él ostenta la representación de tres hijos que son de Teruel, por eso se siente tan terulense como el que más.

Añade que los reúne allí un acto de afirmación patriótica. La Patria deben sentirla todos, pero nosotros—dice—testimoniamos ahora al Poder público la gratitud provincial.

Alude a las innumerables ventajas obtenidas por esta provincia con el régimen actual. Se refiere a obras públicas y ferrocarriles, y recogiendo una frase de sentido circunstancial y de forma pintoresca, pronunciada en un acto recientemente celebrado en Teruel, el orador le da una interpreta-

ción, leyendo una carta del año 24 dirigida por el Consejo superior ferroviario al general Mayandía para demostrar que el proyecto del ferrocarril Teruel-Alcañiz no había sido presentado ni por consiguiente aprobado ni tramitado en esa fecha. (Algunos aplausos).

Después expuso su deseo de que todos fueran a formar en las filas de la Unión Patriótica, pero que lo hicieran sólo por la Patria, pues si se inspiraran en sentimientos de egoísmo, de interés personal, serían rechazados. ¡Sólo por los ideales!—exclamó el asambleísta señor Arizón. (Aplausos).

Y añadió: Sólo Teruel debe ser nuestra aspiración para servir a la Patria.

Alude en seguida a los antiguos procedimientos políticos, que califica de pésimos, pero hace la salvedad de la honradez de las personas.

Por último ruega a todos, que reconociendo lo hecho en bien de Teruel y de España por el general Primo de Rivera, expresen su adhesión y gratitud gritando viva España, viva el Rey, viva Primo de Rivera.

(Grandes vivas y aplausos).

Discurso de don Manuel Hernández

El jefe de la Unión Patriótica leyó el siguiente discurso:

«Hace por ahora cinco años, señores, que todos los que tenemos consciente amor a nuestra Patria y desde la paz de nuestros hogares seguimos los vacilantes pasos que por el camino de la Historia recorría nuestra queridísima España, invadida de impotente pesimismo temíamos la caída inminente de nuestro pueblo y quizá la desaparición de la nacionalidad española; y presagiábamos que la catástrofe iba a acontecer a presencia de una masa popular inconsciente y apática, que había perdido todas las virtudes de la raza que, a juzgar por sus pasadas hazañas, Dios había creado para ser impercedera.

En los tiempos en que vivimos ha alcanzado la humanidad inmensa civilización material. Nunca como ahora ha tenido el hombre bajo el imperio de su voluntad y tan bien dominadas el mayor número de fuerzas naturales. A su antojo maneja el vapor, la electricidad y la potencia expansiva de los gases, para recorrer el mundo velozmente por la tierra, por el mar y por los aires, para hacer que sus palabras, eco de su pensamiento, lleguen a lejanos lugares a través de alambres aéreos, cables submarinos o sirviéndose del éter, sutil creación de la mente humana con la que ha llenado el universo entero.

Con la imprenta y gracias a la Prensa periódica, todo género de ideas alcanza insospechada difusión.

Da el análisis químico medios de descubrir las más complicadas asociaciones de elementos y por la síntesis química se llega a obtener cuerpos de propiedades singulares de incalculable utilidad en la terapéutica y en la industria, que, a cada necesidad o capricho del hombre, le ofrece multitud de artículos por mediación del comercio.

Con el microscopio se ha descubierto el origen de innumerables enfermedades y sus procedimientos curativos o profilácticos.

La Cirugía ha llegado a operar en el centro vital del hombre, en el corazón.

Las atrevidas obras de ingeniería civil admirarán a las generaciones venideras más que a nosotros nos haya podido admirar las colosales obras de los egipcios, los artísticos monumentos de los griegos, las edificaciones severas de los romanos.

La ingeniería militar ha dado medios de combatir tan amplios y tan potentes que los que vivimos en estos tiempos ni imaginarlos pudimos, hasta que nos lo mostró la gran guerra mundial, que puso en crisis a esta nuestra civilización.

Pero, señores, sabido es que a esta nuestra civilización se la ha declarado mundialmente en bancarrota, porque

siendo ella tan deslumbrante y tan sólida que, a mi juicio, no la podrá borrar, como a otras ha borrado el polvo de los siglos, se ha comprobado que no hace a las sociedades actuales más felices que lo fueron las antepasadas.

Y la causa del fracaso ha estado en su misma naturaleza. Esta civilización es esencialmente materialista; no se ha ocupado del espíritu; ha consagrado al «hombre rico» y al «hombre sabio», pero se ha olvidado del «hombre bueno», y por eso todo el mundo ha pretendido ser rico, algunos desean ser sabios, ¡qué pocos se afanan por ser buenos!

España no anduvo a la cabeza de esta civilización, pero sufrió intensamente sus nefastas consecuencias. El pueblo español comenzaba a podrirse; políticamente se había podrido ya.

Estamos congregados en una fiesta conmemorativa de un día feliz y no quiero poner en ella una nota sombría, recordando, siquiera para estigmatizarlas, hazañas de una política que pasó.

Pero si me es muy grato, y a vosotros también os lo ha de ser, rendir un tributo expreso (tácito todos lo rendimos con nuestra presencia en este banquete) de gratitud y admiración, en primer término hacia Su Majestad el Rey don Alfonso XIII y a nuestro insigne jefe el general Primo de Rivera y en segundo lugar, a los generales del Directorio militar y a los ministros del actual Gobierno.

Si Dios no hubiese dado a S. M. el rey clara visión de la realidad histórica de España en la fecha de 13 de septiembre de 1923 que con júbilo conmemoramos, ahora todos ignoramos lo que hubiese sucedido; pero si podemos asegurar que las excepcionales dotes de gobierno de nuestro rey nos proporcionan hoy la satisfacción inmensa de conmemorar aquella memorable fecha. Para algo Dios nos ha salvado al rey milagrosamente de tantos criminales atentados, para salvar a España. Pero dada la organización actual de los Estados no basta para conducir bien a los pueblos el talento y la voluntad de los reyes; hace falta además un buen jefe de Gobierno, y en 13 de septiembre de 1923 Dios dió a España el único jefe que podía salvarla; puso el timón de la nave de nuestra Patria en las manos del marqués de Estella y desde entonces España ya no recorre como antaño el camino de la Historia con pasos vacilantes, sus pasos son firmes, mira serenamente el porvenir y espera recobrar su pasada grandeza; porque como toda nación que quiera sobrevivirse conservará la actual civilización material, pero infundiéndole alma, un alma de nobles ideales y de santos amores.

A eso vino el ilustre caudillo, a resucitar los muertos ideales en la política española, a congregar a todos los españoles de buena voluntad uniéndolos en una agrupación con el lazo santo del amor a la Patria, para hacerla grande y feliz. Esta agrupación es la Unión Patriótica, que llena de vitalidad, a la hora presente, en toda la nación aclama a su Patria, a su Rey y a su jefe, y el día 13 de septiembre, en Madrid, una imponente manifestación, de carácter nacional, sevirá de apoteosis al entusiasmo que el pueblo español experimenta, viendo que ha vuelto la paz a interior del reino, que los progresos materiales son cada día mayores entre nosotros y que nuestro nivel moral se eleva sensiblemente.

A esa manifestación os invito a todos en nombre de la Unión Patriótica y os ruego que cuantos podáis asistáis a ella; confío que este acto confortará el espíritu.

No quiero molestaros más y termino proponiéndos que por medio del telégrafo hagamos llegar nuestra voz al jefe del Gobierno en estos o parecidos términos: «Unión Patriótica de Teruel se halla celebrando fraternal banquete en conmemoración de los venturosos sucesos acaecidos el 13 de septiembre

Con el primer disparo de las bombas reales han dado comienzo las fiestas que Alcañiz dedica a su patrona, Nuestra Señora de los Pueyos. Este ha sido a las doce del día de ayer, coincidiendo con la primera salida de gigantes y cabezudos que ha recorrido las calles de la población con la Banda municipal y la duzaina y tamboril. La chiquillería se ha regocijado con tan popular festejo y los mayores han afozado, quizá, cuando como ellos formaban parte activa de tan regocijante diversión.

Balompíe

A las cinco de la tarde ha comenzado el partido anunciado entre el Real Zaragoza C. D. y el Alcañiz F. C. En este partido y en el de mañana se disputa la artística copa regalo de *El Noticiero* de Zaragoza.

Quedaron empatados a 3 tantos.

Bailes de Sociedad

A las siete de la tarde hubo uno y muy concurrido por cierto, en el Casino artístico, amenizado por la Banda municipal. A igual hora otro en la Peña deportiva y en honor de los jugadores de balompíe, por la orquesta de dicho centro. Y otro en el Patronato Obrero Católico por la orquestina Plá.

El día dedicado al presidente del Consejo, excelentísimo señor marqués de Estella, coincide con la fiesta de la Patrona de la ciudad. Con motivo del homenaje y adhesión que todos los pueblos de España celebran hoy en honor del, por antonomasia, pacificador de Marruecos, el alcalde señor Ruiz, en calidad de este cargo y de presidente de la U. P., ha dirigido al pueblo una sentida invitación para que participe de los actos que hoy se celebrarán.

Habrán los anunciados festejos por ser la fiesta mayor, y por la tarde, a las ocho, se constituirá el Ayuntamiento en pleno, en sesión extraordinaria, en homenaje al marqués de Estella, a la que asistirán las fuerzas vivas de la localidad.

Es seguro que iguales festejos populares hubiéranse celebrado en honor del presidente del Consejo de haber sido éste otro día que no coincidiera con esta festividad local.

El excelentísimo Ayuntamiento, desde las trace horas, en la planta baja de la Casa Consistorial recibe cuantas adhesiones, verbales y escritas, hagan los funcionarios, sociedades y particulares. La Unión Patriótica admitirá ingresos en sus filas.

de 1923. Querido jefe, estamos reunidos en vuestro nombre, confiamos y en ello ciframos nuestra satisfacción en que vuestro espíritu estará con nosotros. ¡Viva España!, ¡Viva el Rey!, ¡Viva el general Primo de Rivera!, ¡Viva Teruel! (Estos vivas fueron contestados con gran entusiasmo).

La manifestación

Antes del banquete, a la hora y por el itinerario señalados, se efectuó la manifestación.

En el Ayuntamiento, desde el balcón central, don Manuel Hernández dirigió la palabra a los manifestantes, explicando la significación del acto y dando las gracias a los asistentes.

Se dieron vivas.

Luego don Andrés de Vargas se congrató de la presencia de las mujeres y niños, y recomendó que a ir al Gobierno civil la manifestación no fuese bucliosa, en atención a la reciente desgracia familiar que aflige al señor gobernador civil, pero que, sin embargo, los que quisieren podían unirse a las autoridades y representantes de la U. P. Casi todos se unieron, y, pacíficamente, se encaminaron al Gobierno civil, donde se dió cuenta al señor gobernador del acto celebrado.

Dianas

Al amanecer de hoy la Banda y la duzaina ha recorrido la población anunciando el día de la patrona.

La romería

A las ocho ha partido la comitiva formada por el clero, Ayuntamiento y pueblo que en correcta formación procesional, va a la ermita de Pueyos, precedidos de los gigantes y cabezudos.

A las diez se celebró una solemne misa, cantada por la capilla de la parroquia y sermón.

En las primeras horas de la mañana se han dicho en la ermita varias misas rezadas a las que los fieles asistían, desparramándose después por los alrededores a despañar el almuerzo en familiares grupos. La capilla está preciosamente arreglada e iluminada y la Virgen tan sonriente y ricamente vestida.

Las ferias

Innovación que ha trastornado los planes de algunos feriantes ha sido la de que se situarán en los paseos del cuartelillo en la plaza de la Constitución que han estado siempre. Sin embargo, entendemos ha sido un cierto tal disposición de la Alcaldía dando animación al lugar lindo de la ciudad, que es dicho paraje, por la vista que domina, desacongestionando la plaza y señalando un sitio fijo para el real de la feria que seguramente será en el cuartelillo en lo sucesivo.

Los forasteros

En los dos días que llevamos de fiestas hemos visto muchos, muchísimos forasteros que con su presencia vienen a dar mayor esplendor a las fiestas. ¿Citar nombres?, imposible...; basta decir que entre todos domina el bello sexo, que con sus caras bonitas anima—con las de acá, que no son pocas—todos puntos de pública reunión.

Teatro

Anoche debutó la compañía de comedias de Conchita Ordóñez.

Púosos en escena «El Ardid», cuyo autor es Muñoz Seca. Para hoy está anunciada «La Caraba».

Es de augurar un éxito de representación en el tiempo que actúe dicha compañía a juzgar por los valiosos elementos con que cuenta; y de taquilla por el considerable número que ha acudido al abono y en general por las muchas simpatías que cuenta en ésta la Ordóñez, que con el resto de su agrupación cosecha abundantes y merecidos aplausos.

9-9-28.

Notas de Sociedad

Hoy salió para Zaragoza el ingeniero don Fernando Hué, director de los Riegos del Alto Aragón, con su distinguida señora doña Virginia Herrero, y sus bellas hijas las señoritas Pilar, María, Asunción y Fernando.

— Marchó a Alhama de Aragón, la conocida publicista y profesora de la Escuela del Hogar, hija de Villarluengo, doña Melchora Herrero, colaboradora nuestra.

— De paso para Calatayud permaneció unas horas en Teruel el culto periodista, hijo de Alfambra y redactor de un importante diario de la Habana, don Alfredo Valmaña.

Le acompañaba su amigo don Joaquín Villalba, maestro nacional.

— Regresaron de Orihuela del Tremedal don Juan González y González acompañado de su distinguida señora doña Juana Yuste, hijo político don Manuel Pardo con su señora doña Palmira González y nietos Cormencita y Ricardo.

— Procedentes de Valencia y de paso para Alfambra, hemos tenido el gusto de saludar a doña Rafaela Galindo y se bellísima hija la señorita Conchita Villalba.

— Pasaron el día de ayer en Teruel don Ernesto Lanzuela y don Francisco Blasco, de Cella.

— De Linares de Mora, donde se hallaba veraneando, regresó a Valencia don José Orensán Moliner, inspector pecuario de aquella provincia.

— Ayer saludamos a los alcaldes de Fuentes Claras y Cedillas y al maestro nacional de este último pueblo.

— Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro apreciado colaborador don Santiago Coste, veterinario de Pancrudo.

AYER EN CALATAYUD

Anteanoche, al llegar al Comercial, fuimos llamados por los señores don J. J. Vicente, don Alfredo Valmaña y don Joaquín Villalba, tres acérrimos villalistas, para preguntarnos si sabíamos de alguno que con ellos quisiera ir a la corrida de Calatayud. Inmediatamente dimos la contestación: Nosotros estábamos dispuestos a marchar a la ciudad bilbililitana.

Agenciamos coche y he aquí al chófer Mariano Ros que en un auto de Medina nos trasladó ayer mañana, a las diez y veinte, a Calatayud, a donde llegamos a las doce y veinte, o sean dos horas más tarde. Pero vaya manos las de Mariano.

Calatayud, ciudad de hermosas mujeres, se hallaba atestado de personal. El tránsito de los coches se hacía imposible. Apenas llegados, nuestra visita fué para el gran Villalta, al que tuvimos la suerte de hallar solo en su habitación y el que, enterado de nuestra misión nos acogió con la mayor cordialidad.

Como comprenderán ustedes la que el señor Vicente y yo llevábamos no era otro que la de enterar al mago de la muleta de la formación en Teruel de un Club que osientase su nombre y el desee conocer su opinión antes de nada.

Nicanor, dando muestras de verdadera satisfacción, dijo:

—Encantado, ¿un Club dedicado a mí, y en mi tierra? Me parece admirable la idea.

Nosotros, alentados por su júbilo le expusimos todo lo ideado para esa formación y al preguntarle por alguna persona que de valía hubiere aquí para visitarla, a fin de que ella marchase a la cabeza de la organización, contestó:

—Nada de eso, ustedes lanzan la idea y en si verdad hay turolenses que quieran realizarla, ya mandarán su adhesión.

Acto seguido le dijimos, teníamos pensado, si Teruel responde como esperamos, organizar un festival taurino que él dirigiría al inaugurarse el Club y cuyos ingresos serían destinados a la existencia de aquél, y también el *maño* mostró su conformidad diciendo que a primeros de mayo puede llevarse a cabo todo ello en una fecha en que él no toree.

Mucho más hablamos con el torero de Cretas ya que este tuvo la delicadeza de atendernos durante más de hora y media y de invitarnos a unas cervezas, en su cuarto, después de la corrida, pero el temor a hacernos pesados nos impide extendernos más. Pero conste que los dos hermanos, Nicanor y Joaquín, estuvieron afabilísimos, acogieron la idea con gran simpatía y nos regalaron varias fotos, encargándonos diéramos un abrazo a los amigos de aquí.

Luego en la plaza hicimos unas «fotos» de los maestros, nos retratamos con el de Cretas y poco después comenzó la corrida.

La plaza, casi llena, ofrecía un deslumbrador aspecto por el derroche de mantones de Manila que engalanaban los palcos, donde abundaban las mujeres hermosas, muchas de ellas con sombreros cordobeses. ¡Qué bellas estaban las bilbilitanas! Un calor sofocante y algunas tubas nos indican la proximidad de una tormenta.

Las cuadrillas hacen el paseo en medio de una gran pita que termina cuando sale el primer toro, negro, listón, bien puesto en pitones y carnes. Sale con muchos pies pero se ve que es manso. Villalta, en vano, intenta recogerlo. El bicho huye. Torres lancea y oye palmas. Mariano también veroniquea entre aplausos y Nicanor se arrima de veras. Regularmente picado cambia la suerte y Villalta, a los sones de la música pone dos buenos pares de banderillas, uno de ellos exponiendo mucho. (Ovación).

Coge la muleta y hace una faena de alifio para apoderarse del toro, pero este solo se va por las tablas. Villalta, con varios tonelazos, lo saca a los medios y apenas iguala cobra una enorme estocada que mata. (Ovación).

Al entrar a matar, el toro, en un derrote, le hirió levemente en el pecho. ¡Esa es la manera como se tira el baturro!

Segundo. Jabonero, con menos carnes pero muy noble. Torres le para los pies, lanceando con temple por parones. Rodríguez da dos graciosas chucuelinas; Torres hace lo mismo y Villalta también.

(Ovación).
Nada en uyas.

Enrique, preparándose mucho, pone dos pares de banderillas de frente y otro por dentro, y el cuarto, que se le concede, lo coloca como los dos primeros. (Ovación).

Con la muleta hace una faena movida. Da un natural bueno y dos molinetes que se aplauden, saliendo trompado del segundo; da otro de pecho por alto y varios por la cara. Pincha dos veces en hueso y luego, sin igualar, coloca una estocada que sale por el brazuelo izquierdo. Al segundo intento descabella. (Ovación a la faena y vuelta).

Empieza a llover.

Tercero. Negro, listón, mayor que el anterior y con muchos pies.

Arreacia el aguacero.

Mariano no puede torear con su modernismo porque el bicho se le va.

Villalta y Torres lancean bien y escuchan aplausos.

Regularmente picado y mejor banderilleado, pasa a la jurisdicción de Mariano en medio de una fuerte lluvia.

Hace una faena de tanteo admirable y como el agua cae abundantísima Rodríguez tira a despachar lo antes posible. Atiza un pinchazo de anteojo y termina con media estocada alargando el brazo. Se acuesta el morlaco y el puntillero lo termina.

Sigue el diluvio; el ruedo queda convertido en una verdadera laguna y aunque el respetable está convencido de que se impone la suspensión, como la Presidencia no decide nada y la tormenta pasó, por espacio de media hora hay broncas, «intentos» de arreglar el ruedo y episodios grotescos por personas que se arrojaron al circo y «quitaban el agua»...

La corrida suspéndese por fin y el respetable abandona la plaza, en donde, apesar de haber tres-palacios pensamos ahogarnos... ¡Si hubiere llovido antes de comenzar...!

Por indicación de Nicanor volvimos a su cuarto y en él nos mostró el puntazo de que antes habíamos. Allí deba gusto permanecer escuchando cómo el *maño* nos contaba episodios de su vida y de Cretas y la contrariedad que sentía por la suspensión de la corrida ya que se había propuesto hacer lo suyo en el segundo toro. Y no digamos nada de la camaradería con que trata a su cuadrilla.

El público, con las calles convertidas en un cenagal, lo mismo que en Teruel pero mucho más cuidadas, se dirigió al Casino Bilbilitano y allí, en brillantísimo baile, admiramos la belleza de las mujeres de Calatayud, adornadas con ricos mantones de Manila y tocando sus cabezas con sombreros cordobeses o con la clásica mantilla española. Aquello era una prolongación de la fiesta nacional... y el disloque, señores. El regio Casino, que cuenta con 340 socios y preside don Luis Montuenga, parecía un hermoso jardín español.

Después de cenar volvimos al citado Casino y de nuevo nos llamó el torero de Cretas. ¿Categoría que tiene uno? Nada de eso, agradecimiento de Villalta hacia la idea del Club.

Y más tarde, luego de saludar a Ma-

CHOCOLATES

MUÑOZ

VENTAS

al por mayor y menor

EXPORTACION
a todos los puntos

DESPACHO
Carlos Castel, 35 y 37

FABRICA
V. Francés de Aranda 2-10

CAFE CENTRAL

Diariamente, de dos y media a cuatro de la tarde y de diez y media a doce y media de la noche, grandes conciertos por el extraordinario

Trío RIPALDA

compuesto por eminentes artistas. Se sirven los mejores calés, helados y licores.

AUTOMOVILES Teruel-Zaragoza SERVICIO DIARIO

Inaugurado el día 20 del pasado

Precio: 12,50 pesetas

Salida de Teruel, a las cinco de la mañana.
Llegada a Zaragoza, a las diez y treinta.
Salida de Zaragoza, a las dos de la tarde.
Llegada a Teruel, a las siete y treinta.

Punto de partida de Zaragoza: Calle Roda, 14

NOTA.—El servicio ya establecido de Teruel a Calatayud continúa, verificándose con el mismo horario.

rano Rodríguez y pasar un rato con Joaquín, nos dirigimos al amplio paseo de Linares, profusamente engalanado y alumbrado, para oír el concierto de la banda de ingenieros que fué presenciado por un gran gentío.

A las cuatro menos veinte de esta madrugada, tras distraerlos lo mejor posible, nos metimos los cuatro inseparables en el auto, y Mariano, no obstante las pésimas condiciones en que debido a la lluvia se hallaba la carretera, nos presentó en Teruel a las seis y media sin novedad.

Y aquí termino, estimados lectores; perdonad la debilidad que de molestaros tiene siempre que sale de casa vuestro agradecido

ZOQUETILLO.

Los Institutos provinciales de Higiene y los Ayuntamientos

El ministerio de la Gobernación ha resuelto que el límite del 1 por 100 establecido en el artículo 130 del Estatuto provincial y en el 33 del reglamento de Sanidad correspondiente para las cuotas que han de satisfacer los Ayuntamientos sólo será de aplicación en los casos que con arreglo a estos preceptos sean las propias Diputaciones las encargadas de organizar los Institutos de Higiene y de completar a cargo de sus propios presupuestos, la diferencia de los gastos de organización y sostenimiento de los mismos, y que, por el contrario, en las provincias que al amparo de la real orden de 4 de enero de 1927 hayan establecido el primitivo régimen de Mancomunidades municipales, no exista más límite para la imposición a las respectivas Corporaciones de las cuotas proporcionales que les corresponda, que los de la realidad del servicio y la aprobación del oportuno presupuesto por la Dirección general de Sanidad, para mayor garantía, aparte de las que realicen las propias Corporaciones para la consignación del gasto en sus respectivos presupuestos y con la excepción en todo caso, de los Municipios que tengan suficientemente organizados estos servicios.

Después del asesinato del general Obregón

Méjico.—Han sido deienidas tres jóvenes maestras de escuela, acusadas de haberse complacidas en el complot del asesinato del general Obregón.

Se dice que pertenec en el grupo católico y que acostumbraban a reunirse en el domicilio de la madre superiora sor Concepción Acevedo.

Las autoridades políticas creen que esa detención aclarará muchos extremos en relación sobre el asesinato del general Obregón.

A pesar de las palabras de conciliación pronunciadas por el presidente Calles en su discurso de apertura del Parlamento, invitando a los jefes militares y políticos a que depusieran sus ambiciones políticas en bien del país, existe convicción de que la lucha para las elecciones de presidente provisional serán reñidas.

Los obregonistas apoyan para presidente al gobernador del Estado de Coahuila, don Manuel Pérez Treviño, y los partidarios del preidente Calles apoyan al ministro de la Gobernación señor Puerto Gil.

Los elementos agrarios no se han inclinado hacia ninguno de los dos candidatos. El candidato señor Puerto cree contar con 240 votos de los 281 del Congreso.

Oposiciones

— AL —

Magisterio

2 200 PLAZAS

Plazo de Instancias hasta el 30 del próximo septiembre.

Los ejercicios, en las capitales de provincia.

Preparación en inmejorables condiciones.

Informes a los aspirantes, en esta Administración.

José M. Sánchez

TEJIDOS

Próxima apertura

Joaquín Costa, núm. 19. - TERUEL
(Antes Tozal)